

Empleo informal, válvula de escape para 12 millones de personas (El Financiero 14/05/08)

Empleo informal, válvula de escape para 12 millones de personas (El Financiero 14/05/08)(Arturo Robles) Miércoles, 14 de mayo de 2008 En México, más de 12 millones de personas trabajan en la informalidad, cifra que muestra un aumento anual superior a 5.0 por ciento, y que significa que tres de cada diez individuos ocupados dependen de este sector. Datos elaborados por el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e informática (INEGI) establecen que el crecimiento de la población en ciudades urbanas y sus alrededores ha propiciado que el número de personas en edad productiva vaya al alza, lo que ha detonado esa opción de ocupación. En los últimos tres años, la población en el país se incrementó a una tasa cercana a 1 por ciento, mientras que la Población Económicamente Activa (PEA) lo hizo en alrededor de 2.6 puntos porcentuales. Ante ese aumento en la oferta de mano de obra, apuntan analistas económicos, se debe tener un avance económico sostenido cercano a 5.0 por ciento anual para satisfacer la demanda de empleo. Y aunque se observa un incremento de la informalidad, las estadísticas indican que este sector no cubre las necesidades de trabajo, toda vez que los desocupados como porcentaje de la PEA han venido creciendo. Al cierre de 2000, la tasa de desocupación nacional fue de 2.17 por ciento de la PEA; al término de 2006 fue de 3.47, y a marzo del presente año se ubicó en 3.78. Lo anterior muestra que una parte de la población se encuentra desempleada y con opciones de búsqueda, por lo que el mercado informal no ha sido su primera opción ocupacional. Un factor adicional ha sido el trabajo eventual, que carece de estabilidad económica y en algunas ocasiones de prestaciones primarias. Datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) muestran que durante todo el sexenio de Vicente Fox, la generación de empleos registrados en el IMSS ascendió a un millón 949 mil, de los cuales 42 por ciento fueron formales, mientras que el restante 58 por ciento, es decir un millón 124 mil, fueron eventuales. Esta situación se ha repetido en lo que va de la administración de Felipe Calderón, pues al cierre de marzo la STPS reporta que en el IMSS se inscribieron 883 mil nuevos empleos: 46 por ciento formales y 54 por ciento eventuales.